

DÍA MUNDIAL FORESTAL



Troncos de madera apilados. | Cedida a LNE

Sin el sector forestal no habrá bosques en Asturias

Es necesario que la sociedad valore y se preocupe de que la madera y los productos con base madera que consume sean de proximidad y, en la medida de lo posible, tengan origen local

Elena Casero
Oviedo

Después de dos años de pandemia nos hacemos la siguiente pregunta, ¿qué ha cambiado en el sector forestal en Asturias? La respuesta es simple: nada, todo sigue igual o peor. Si disponemos de un sector empresarial en constante inversión en tecnologías forestales y casi el 75% del territorio asturiano se corresponde con superficie forestal, ¿por qué los recursos naturales de nuestros montes están desaprovechados, abandonados e ignorados?

Actualmente, la madera está en "la cresta de la ola". Es un material que gusta a la sociedad de consumo porque se trata de una materia pri-



Un monte asturiano. | Cedida a LNE

ma renovable en sus múltiples usos, construcción sostenible, interiorismo, envases, moda y un sinfín de nuevos productos que hacen de la madera el material del futuro. Además, si se habla de la dependencia energética a la que estamos sometidos, apostar por la biomasa forestal es apostar por un recurso nacional, sostenible, que genera empleo y fomenta un uso eficiente de la energía.

El sector forestal necesita que esa misma sociedad valore y se preocupe de que la madera y los productos con base madera que consume sean de proximidad y, en la medida de lo posible, de origen local. Para ello se necesita que la sociedad esté orgullosa de las bio-

fábricas de producción de madera que son cada una de las parcelas de montes que hay en Asturias. Estas biofábricas forestales son un bien natural con una contribución medioambiental que el propietario viene regalando a toda la sociedad y que con todo su derecho aprovecha obteniendo los productos disponibles, incluida la madera.

Casi el 75% del territorio asturiano se corresponde con superficie forestal

Para el sector forestal, este es el capítulo que la sociedad muestra orgullosa, sin embargo, para llegar a este punto, es fundamental que esa misma sociedad y las administraciones públicas, solidariamente, aprecien y valoren la actividad agroforestal, que pasa necesariamente por la corta del monte, para mantener el ciclo vital de regeneración. La plantación, sus cuidados y el aprovechamiento forestal es un motor socioeconómico del medio rural asturiano. Sin ella, no puede obtenerse madera sostenible y de proximidad como principal materia prima para la obtención de productos con base madera.

Desde Europa se está apostando fuertemente por el sector forestal y por la madera (fondos Next Generation, nueva PEPAC...) pero sin una Administración ágil en la gestión y resolutive todos los asturianos perderán una gran oportunidad para el Principado. A día de hoy, se dispone de un Plan Forestal obsoleto, una Ley de Montes sin adaptar a la ley forestal nacional, una normativa local y tasas para el aprovechamiento forestal diferentes en cada concejo, etcétera.

Es hora de tomar decisiones y empezar a pensar qué montes queremos dejar a nuestros hijos, un monte enfermo, envejecido y abandonado o un territorio con biofábricas de producción de madera a pleno rendimiento.

El sector forestal asturiano unido por su futuro



T: 985 25 36 90
asturias@pefc.es
www.eskra.es



Asociación de Propietarios
Forestales de Asturias

T: 985 20 11 44
www.profoas.com
info@profoas.com



asmadera
ASOCIACIÓN ASTURIANA DE
EMPRESARIOS FORESTALES,
DE LA MADERA Y EL MUEBLE

T: 985 27 34 64
www.asmadera.com
asmadera@asmadera.com
@asmadera



Asociación Empresarial de Selvicultura
y Medio Ambiente de Asturias
T: 985 20 11 44
info@asymas.com
@asymas